

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

14 de diciembre 2021



AMLO no ve riesgos al PEF 2002 por apoyos a Pemex

Hay unanimidad para aprobar reforma eléctrica: Morena

AMLO aseguró que su gobierno continuará con el rescate financiero de Pemex

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), defendió hoy el apoyo por 20 mil millones de dólares que su administración dio a Petróleos Mexicanos (Pemex) para disminuir su deuda y descartó riesgos para el presupuesto del próximo año.

“En efecto, se trata de un apoyo a [Pemex](#) para disminuir su deuda en 20 mil millones de dólares”, señaló el mandatario durante su conferencia de prensa matutina desde Palacio Nacional.

“Tenemos ya autorizado el presupuesto para el año próximo; no tenemos ningún faltante, todos los proyectos tienen presupuesto suficiente, y en el caso de que faltara alguna dependencia del gobierno federal, sobre todo las que tienen que ver con proyectos prioritarios, se hacen transferencias y se les apoya”, puntualizó AMLO.

En la conferencia de prensa, el mandatario dijo que se esta disminuyendo la carga fiscal a Pemex y esta estrategia continuará en los próximos años.

“Y podemos bajarla más, debe quedar claro que a diferencia de la política neoliberal de que querían ver a Pemex como una empresa cualquiera, darle trato de Shell y a veces hasta más abajo de Shell, ahora ya no”, puntualizó el mandatario.

[La calificadora Moody's calculó que el Gobierno Federal](#) había apoyado en 2021 a Pemex con unos 19 mil millones de dólares entre inyecciones de capital, reducción fiscal y pagos de deuda, lo cual permitirá a la paraestatal más endeudada del mundo a reducir su deuda en 20 mil millones de dólares entre 2021 y 2023.

“No hay que ver a Pemex aparte de lo que es el Gobierno de la república. Pemex es una empresa de todos los mexicanos y desde luego tiene que ser apoyada, respaldada por el Gobierno federal, que es lo que estamos haciendo”, señaló.

AMLO reafirmó que Pemex es una empresa protegida, apoyada y respaldada por el Gobierno, junto con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), luego de que sufrieron el “abandono” en busca de reventarlas para su privatización.

El presidente prometió que apenas concluya el proceso de esta reestructuración de deuda de la empresa productiva del estado el secretario de Hacienda vendrá a la conferencia a dar los detalles. OGM

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados ve unanimidad para aprobar la reforma eléctrica de AMLO.

El coordinador de los Diputados de Morena, Ignacio Mier, dijo que ve en el país unanimidad para que se apruebe la [reforma eléctrica del presidente](#), Andrés Manuel López Obrador.

Los dirigentes estatales del partido y sus diputados preparan 750 asambleas regionales, distritales y municipales para comunicar los beneficios de la reforma que busca que la Comisión Federal de Electricidad genere el 54% de la energía eléctrica.

“Puedo decir que van cuatro asambleas informativas con pleno éxito y mucha participación social. Visitamos Tabasco, Veracruz, Ciudad de México, Puebla y cerraremos en San Luis Potosí informando al pueblo sobre la necesidad de que nuestro país recupere su soberanía en materia de energía eléctrica”, dijo Mier.

El legislador aseguró que en las reuniones con la gente se nota el apoyo a la reforma del ejecutivo.

“La gente ha votado a mano alzada, de manera unánime, a favor de que las y los legisladores impulsen esta reforma”.

“Esta reforma será del pueblo y con el pueblo. Nosotros no nos vamos a aprovechar de fechas significativas para ellos, como es el 12 de diciembre. No tenemos nada que ocultar y esta propuesta, en comparación con la aprobada en 2013, no lleva jiribilla ni truco ni engaña a México”.

La reforma eléctrica propone además la fusión de los organismo reguladores coordinados en materia energética con dependencias federales, tanto Pemex como CFE tendrán el rango de secretaría de estado y este último será el responsable de la política de transición energética del país.

Se espera que la discusión de la [reforma inicie el 17 de enero](#) con los parlamentos abiertos, en los cuales expertos, empresarios y académicos debatan sobre las consecuencias de la aprobación de la reforma constitucional. OGM

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

14 de diciembre 2021

2

Trabajadores de Pemex preparan demanda en EU en el marco del T-MEC

Un grupo de trabajadores de Pemex preparan una demanda en los Estados Unidos por violaciones en capítulo 23 del TMEC.

Trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) pertenecientes a la Unión Nacional de Técnicos y Profesionistas Petroleros (UNTyPP) denunciará a la empresa productiva del estado el próximo 16 de diciembre en los Estados Unidos por violaciones a derechos laborales.

La denuncia será por violación al Capítulo 23 del Tratado México, Estados Unidos y Canadá, luego de que la Secretaría del Trabajo rompiera con las mesas de diálogo y de que la petrolera nacioanl incumpliera sus compromisos de trabajo.

Los trabajadores acusan a Pemex, por la instauración de jornadas laborales de 24 hasta 32 horas consecutivas, cuando la Ley Federal del Trabajo y los convenios internacionales firmados por el país en esta materia mandatan sólo 8 horas.

Además, de que la empresa productiva del estado ha incumplido los pocos compromisos que se habían alcanzado, como respetar el antiguo régimen de jubilaciones que marcaba la misma edad jubilatoria para los agremiados de la Untypp que para los del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), la cual está fijada en 55 años, la cual que fue modificada en agosto [con el contrato colectivo de trabajo](#). La UNYyPP reclama que Pemex tiene 1 mil 780 plazas nominadas de confianza que no están cubiertas, lo cual provoca que las jornadas de trabajo sean más amplias para cubrir la falta de personal.

De acuerdo con la Unión, esta situación sucede en la Refinería de Cadereyta, en la planta de fuerza, donde hay un trabajador que desde el 2 de noviembre y las semanas consecuentes lo tienen trabajando 32 horas seguidas. OGM

Invertir en Pemex es fortalecer la hacienda pública, dice AMLO

Todo lo que se invierta en Petróleos Mexicanos (Pemex) significa fortalecer la hacienda pública, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador tras la inyección de 3 mil 500 millones de dólares a la empresa paraestatal para disminuir su deuda. En la conferencia mañanera, aseguró que aun con la entrega de dichos recursos, su gobierno tiene suficiente presupuesto para realizar los proyectos prioritarios y, en caso de que hiciera falta, se podrían autorizar transferencias adicionales.

“Es ayudarnos mutuamente porque Pemex contribuye mucho a la hacienda pública, por eso todo lo que se invierta en Pemex es fortalecerla, no hay que ver a Pemex aparte de lo que es el gobierno de la República. Pemex es una empresa de todos los mexicanos y desde luego tiene que ser apoyada respaldada por el gobierno federal”, destacó.

López Obrador aseguró que para contribuir con mejorar las finanzas de Pemex se le están quitando impuestos periódicamente. Y dijo que debe quedar claro que ahora es una empresa protegida por la Federación, y a diferencia del pasado, ya no se le da un trato como a cualquier otra organización privada. “Ahora Pemex es una empresa protegida, apoyada, respalda por el gobierno de la República.

Es lo mismo que la Comisión Federal de Electricidad, estaban las dos empresas dejando que desaparecieran para privatizar tanto industria petrolera como la eléctrica”, agregó. El jefe del Ejecutivo federal instruyó a la Secretaría de Hacienda y a Pemex a informar sobre la inversión de recursos, una vez que esté formalmente concluido el proceso. Milenio

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

14 de diciembre 2021



Municipios que rechacen cobrar el DAP no mantendrán convenios con CFE: Barbosa

El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, advirtió que su gobierno no permitirá que los municipios que rechacen cobrar el Derecho de Alumbrado Público (DAP) sigan manteniendo convenios con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para seguir cobrándolo como si fuera un impuesto, pues es ilegal e inconstitucional.

En conferencia de prensa, el mandatario comentó que la reunión del sábado a la que convocó a los 217 ayuntamientos sirvió para explicar a las autoridades municipales cómo funciona el DAP y aclarar que este derecho es similar al pago que los poblanos hacen por la recolección de basura o el acceso al agua potable. Señaló que ahora toca a los ayuntamientos decidir si hacen modificaciones a las Leyes de Ingresos y, a su vez, el Congreso local deberá sesionar para aprobarlas.

"Yo como gobernador ante la confusión que se estaba provocando en ese asunto cité a los presidentes municipales, les expliqué de qué se trataba [...] no es un acuerdo unánime para cobrar el DAP, se les explicó para que ellos decidan si promueven su modificación a su Ley de Ingresos donde lo pidan o no, es decisión de ellos". Sin embargo, adelantó que no permitirá que los ayuntamientos que rechacen el DAP mantengan convenios con la CFE para cobrar el alumbrado público como si se tratara de un impuesto con porcentajes fijos y se pronunció en favor de "una distribución equitativa" porque "es lo que dice la interpretación de la ley".

"Si después de la reunión del sábado alguien no quiere hacerlo no lo hace, y quien no lo haga no va a poder cobrar derecho a alumbrado en ningún convenio con CFE porque eso es ilegal y ese estado de ilegalidad no lo vamos a permitir". Calificó como "populistas, mentirosos, ignorantes, farsantes" a quienes afirman que el DAP es un impuesto para contrariar la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador o para promover a personalidades políticas. Milenio

México proyecta bajar en USD 20.000 millones deuda de Pemex con nuevo plan

El gobierno de México proyecta que la deuda de la petrolera estatal Pemex caiga en 20.000 millones de dólares gracias a un nuevo plan para bajar el pasivo de la endeudada compañía, afirmó este lunes el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Se trata de un apoyo a Pemex para disminuir su deuda en 20.000 millones de dólares", sostuvo López Obrador en conferencia de prensa matutina, en referencia al plan que presentó su gobierno a inicios de diciembre y que incluye, entre otras medidas, la inyección de 3.500 millones de dólares y una reducción en la carga fiscal que asume la empresa.

Como parte de esta iniciativa, Pemex anunció una recompra de bonos para mejorar el perfil de vencimientos de su deuda, que hasta el tercer trimestre del año sumaba 113.000 millones de dólares.

El gobierno espera estructurar el programa definitivo antes de que finalice el año, dijo el presidente.

López Obrador defendió la iniciativa, indicando que Pemex "es una empresa de todos los mexicanos y desde luego tiene que ser apoyada, respaldada por el gobierno federal".

La petrolera, que perdió unos 3.790 millones de dólares en el tercer trimestre de 2021, requiere incrementar sus inversiones para revertir un prolongado declive de su producción, que cayó de un promedio de 3,4 millones de barriles diarios en 2004 a los 1,7 millones actuales.

El gobierno de López Obrador, que asumió en 2018, ha buscado aliviar las finanzas de la empresa, a la que considera un baluarte de la soberanía nacional.

Adicionalmente, el Congreso mexicano aprobó el pasado 22 de abril una reforma que refuerza el control del gobierno en el procesamiento y distribución de hidrocarburos, lo que según analistas apunta a fortalecer a Pemex.

En todo 2020, la empresa perdió unos 23.000 millones de dólares en lo que calificó como "la peor crisis de su historia" a raíz de la epidemia de covid-19.

El plan financiero de Pemex avanza en paralelo al de otras grandes empresas mexicanas como la aerolínea privada Aeroméxico, que tras verse duramente golpeada por la pandemia trabaja en un proyecto de reestructuración de su deuda. Infobase

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

14 de diciembre 2021

4

Reducir 20 mil mdd la deuda de Pemex, el objetivo: AMLO

El objetivo del gobierno federal es apoyar a Petróleos Mexicanos (Pemex) para que reduzca su deuda en 20 mil millones de dólares, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador, al subrayar que estas acciones no afectarán al Presupuesto de Egresos de la Federación 2022.

Al hablar del sector energético reveló también que algunos empresarios le han pedido disculpas en afán de participar de nueva cuenta en este ámbito.

“Sí lo dije (en la reunión con el Consejo Mexicano de Negocios, el jueves pasado), no así, pero sí lo dije; puse el ejemplo este, que no era posible que se pagara menos por la luz, que no era justo, que todos teníamos que ayudar.

“La verdad, la verdad, los empresarios están ayudando mucho. Hay algunos que se arrepienten y hasta me han pedido disculpas, nada más que por dignidad no puedo decirlo (revelar su identidad), pero eso habla muy bien de ellos, muy bien”, comentó el Presidente.

En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional habló de Pemex y la importancia que ahora le da su gobierno a esta empresa, así como de las gestiones para alcanzar un acuerdo comercial con la Unión Europea y con naciones de Centroamérica como Ecuador y Perú.

Confirmó que la meta de reducción de pasivos de esta empresa pública ronda los 20 mil millones de dólares, y prometió que apenas concluya el procedimiento, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O dará los detalles.

Reconoció la gran contribución fiscal de Pemex e incluso su valía para las reservas del Banco de México; no obstante, fue enfático en que este soporte no se hará en detrimento del gasto de la Federación.

“Tenemos ya autorizado el presupuesto para el año próximo, no tenemos ningún faltante. Todos los proyectos tienen fondos suficiente y, en el caso de que faltara alguna dependencia del gobierno federal, sobre todo las que tienen que ver con proyectos prioritarios, se hacen transferencias y se les apoya. La Jornada

Alza en precios de electricidad no se ha trasladado a usuarios: CFE

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) aseguró que desde el mes de febrero hay un alza en las tarifas de electricidad debido al incremento del gas que proviene de Texas y es utilizado para la generación de energía; sin embargo, este incremento no ha repercutido a los usuarios en el país.

“En el mercado eléctrico Mexicano justamente el pico de precios que se registra en febrero de 2021 se ha debido a los altos costos del gas texano; sin embargo, estos no fueron trasladados al usuario final, toda vez que el ejecutivo ha establecido una política de soberanía energética en la que esta tarifa no se incrementa más allá de la inflación”, dijo la empresa.

En un reporte, la empresa productiva del Estado indicó que el Mercado Eléctrico Marginalista que se emplea en diversos países, principalmente en la Unión Europea, fue implementado en México a partir de la reforma eléctrica de 2013.

PUBLICIDAD

Detalló que en este tipo de mercados, la última central de generación en entregar energía eléctrica al Sistema es quien determina el precio que se pagará por la energía a todas demás centrales que hayan generado para satisfacer la demanda, esto con independencia del precio ofertado por cada generador o la fuente de energía.

Por ello, expuso, el orden del despacho de las centrales de generación se realiza en función de los costos variables, los cuales están determinados principalmente por el costo de los combustibles.

“Como consecuencia de lo anterior, en la práctica las primeras centrales de generación en ser despachadas son las energías renovables que presentan un costo variable cero; sin embargo, estas centrales reciben como pago el precio de la oferta más alta del mercado la central más cara, esto sin importar que sean consideradas como baratas”, apuntó.

Que famosos hablan español

Esto último, consideró la CFE, implica una enorme rentabilidad económica para los generadores privados con “costos variables bajos” y no da ningún beneficio a los usuarios finales de la energía eléctrica.

“Los usuarios de tarifa regulada, dentro de un mercado marginalista, se ven directamente afectados por las variaciones en el precio del Mercado Eléctrico; sin embargo, en México pese a tener un mercado de este tipo, el presidente de la República ha establecido una política de soberanía energética en la que esta tarifa no se incrementa más allá de la inflación”, defendió.

“Como consecuencia de los incrementos en el precio del mercado Español, se han tenido efectos en la tarifa de electricidad doméstica... En México este efecto ha sido contenido por la política de soberanía energética del Gobierno Federal”, apuntó.

En este sentido, la CFE insistió que la propuesta de reforma eléctrica busca “garantizar la seguridad energética del país y tarifas eléctricas justas, a través de la creación de un mercado eléctrico que tenga como fin beneficiar las tarifas de energía eléctrica que paga el pueblo mexicano, y no grandes ganancias a los generadores de energía como lo establece un marginalista”. La Jornada

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

14 de diciembre 2021

5

Reforma energética y contra todos...

Los diputados y senadores deberán pensar dos veces el sentido de su voto, pero antes de emitirlo tienen la oportunidad invaluable de revisar a detalle la trascendencia o consecuencias de aprobar una Reforma de este calado, de aprobarse se vendrían olas de juicios internacionales, millones de dólares malgastados por indemnizaciones, un sector con un vigilante que es juez, jurado, testigo, y verdugo, y por último, un número más grande en los recibos de luz.

El 1 de octubre, se puso en marcha el desmantelamiento de la inversión en el país, toda vez que con la iniciativa que envió a la Cámara de Diputados el Ejecutivo federal no sólo se reformarían los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, los cuales regulan la materia energética, sino se plantea un retroceso para la industria eléctrica, de los hidrocarburos y minero, ya que se desalentarán las inversiones en dicho sector.

Esta contrarreforma está dando mucho de qué hablar, incluso antes de comenzar su discusión por el Poder Legislativo, ya que uno de los primeros efectos es que ha comenzado a separar a los partidos de oposición y la incipiente alianza Va por México, haciéndoles un llamado a la adopción de los principios del cardenismo o quedarse estancados en el salinismo, y en palabras pequeñas, ofreciéndoles un lugar en el “otro lado” si es que votan a favor de esta iniciativa.

Con la implementación de la ideología energética con la que está cargada la iniciativa de contrarreforma constitucional, la actual administración logrará que México no sea un atractivo para la inversión, por consiguiente, se dejará de crecer y las oportunidades de empleo se generarán en otras latitudes y habrá una notable pérdida de competitividad como país, esto a nivel macro y a nivel micro se podrían incrementar las tarifas eléctricas y elevar la inflación en claro perjuicio del bolsillo de la población. OGM

Esta administración ha dado varios ejemplos de que la certeza y seguridad jurídica no son su constante y prefieren crear un discurso demagógico, que como bien lo dice el CCE: “Con el tiempo las mentiras cobran vida propia y erosionan la confianza que todos queremos construir”.

La iniciativa propone en general un salto de vuelta al pasado, antes de la Reforma Energética de 2013, haciendo que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sea responsable de todas las actividades de la industria eléctrica: generación, transmisión, distribución, suministro y abasto; con una participación privada limitada y bajo a las decisiones de la Secretaría de Energía (Sener) y de CFE.

Esta administración ha dado varios ejemplos de que la certeza y seguridad jurídica no son su constante y prefieren crear un discurso demagógico, que como bien lo dice el CCE: “Con el tiempo las mentiras cobran vida propia y erosionan la confianza que todos queremos construir”.

La iniciativa propone en general un salto de vuelta al pasado, antes de la Reforma Energética de 2013, haciendo que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sea responsable de todas las actividades de la industria eléctrica: generación, transmisión, distribución, suministro y abasto; con una participación privada limitada y bajo a las decisiones de la Secretaría de Energía (Sener) y de CFE.

Esto se propone mediante las siguientes premisas:

- Reinstalando el monopolio de CFE.
- Modificando la “orden del despacho”.
- Distribuyendo la capacidad de generación de energía eléctrica; 54% para CFE y 46% para los privados.
- Cancelando los permisos ya vigentes de generación de electricidad.
- Cancelando los certificados de energías limpias, las cuales ayudaban a los privados y también a algunas plantas de generación de CFE mediante subsidios.
- Desaparecer a los órganos reguladores del Sector Hidrocarburos, es decir a la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y a la Comisión Reguladora de Energía (CRE), e incorporando sus funciones y responsabilidades a la Secretaría de Energía.

Sobre este último rubro, poco se ha escrito, desafortunadamente está mal llamada Reforma Eléctrica, no sólo afecta a dicho sector, sino también al sector de hidrocarburos, ya que propone la disolución de la CNH y la CRE como órganos reguladores convirtiéndose es una afrenta para la libre competencia y competencia en el mercado de los hidrocarburos y petrolíferos.

Para la actual administración, los órganos autónomos y reguladores han sido objeto de constantes ataques y son vistos más como un obstáculo para llevar a cabo la llamada 4ª Transformación, además de “oficinas” que no sirven de nada, pero que en mucho entorpecen los objetivos, además de ser clubes de funcionarios que lucran con salarios elevados sin cumplir con el fin social que busca el actual gobierno. OGM

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

14 de diciembre 2021

6

Hacienda se 'puso guapa' con Pemex en 2021: transfirió 284 mil mdp en lo que va del año

La **Secretaría de Hacienda** ha canalizado en lo que va del año 284 mil millones de pesos a Pemex en transferencias y apoyos fiscales, monto equivalente a 1.1 por ciento del PIB, estimó Tonatíuh Vázquez, coordinador de Transición Energética y Finanzas Públicas del CIEP.

En entrevista, **expresó que aún con todos sus problemas, incluso con todos estos apoyos que se le han dado, la aportación fiscal neta de la petrolera continúa siendo positiva, es decir, siempre ha otorgado más ingresos a la Federación que los que se le han dado.** “En este sentido Pemex, representa un activo que sí vale la pena apoyar”, enfatizó.

Explicó que las transferencias directas que ha recibido la empresa por parte del gobierno de enero a la fecha incluyen los **pagos dirigidos a la construcción de la nueva refinería, el refinanciamiento de deuda y también contabilizan los 3 mil 500 millones de dólares que recientemente se anunciaron que se le van a transferir este año.**

Vázquez expuso que las ayudas no significan que no haya cambios en la empresa; “lo que preocupa es que los apoyos fiscales no estén condicionados a una transformación de cómo está operando”, destacó.

Desde 2009, durante la administración de Felipe Calderón, Pemex no ha logrado tener balances financieros positivos, es decir, sus ingresos siempre han sido menores que sus costos.

Impacto a las finanzas

De acuerdo con el especialista del CIEP, las transferencias y la reducción de la carga fiscal es muy favorable para Pemex, pero a costa de las finanzas públicas.

Ramsés Gutiérrez, codirector de inversiones en Franklin Templeton México, consideró que el costo-beneficio de gastar dinero en Pemex debe analizarse con cuidado, ya que actualmente se le necesita invertir dos pesos para que te 'devuelva' un peso.

“Y este cálculo fue realizado antes del anuncio de la inyección de capital de 3 mil 500 millones de dólares, que representa alrededor del 27 por ciento de lo que ingresado hasta octubre de este año”, dijo.

Resaltó que esta proporción entre lo que se gasta en Pemex como porcentaje de los ingresos petroleros ha ido incrementándose, hasta llegar a un máximo de 185 por ciento en lo que va de 2021.

Indicó que en los últimos 20 años, **Pemex llegó a aportar casi el 45 por ciento de los ingresos del país,** en gran medida por la explotación de Cantarell, un gran pozo en términos de abundancia y bajo precio de extracción. El Financiero

Pemex detectó 7 mil 994 tomas clandestinas en primeros nueve meses

En los primeros nueve meses del año, se localizaron 7 mil 994 tomas clandestinas en ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex), de acuerdo con una solicitud a la Plataforma Nacional de Transparencia.

La información revela que Hidalgo es la entidad que muestra el mayor número de incidentes, con 3 mil 383 tomas clandestinas en los primeros nueve meses del año, seguido de Puebla y Estado de México, con mil 444 y mil 203, respectivamente. En lo que va del año, enero es el mes con más delitos, al sumar mil 39; seguido de septiembre, con 985; y abril, con 933 tomas clandestinas.

El reporte añadió que la cantidad de producto asegurado por el delito de robo de hidrocarburo en su modalidad de toma clandestinas en México, de 2006 al 30 de septiembre del 2021, sumó 23 millones 893 mil 847 litros de diésel, el combustible más robado.

Sobre el número de denuncias presentadas por el delito de robo de hidrocarburo en su modalidad de tomas clandestinas, al 31 de septiembre, es de 3 mil 556 denuncias, el mayor número de ellas interpuestas durante agosto. Con la estrategia de combate al robo de combustible que realiza la administración, Pemex detalló que los ahorros estimados para la petrolera en estos tres ascienden a 104 mil 593 millones de pesos y, adicionalmente, al comercializarse formalmente estos productos, se estiman ahorros totales por 43 mil 383 millones. Milenio





CFE acusa de 'careros' a jugadores del mercado eléctrico mayorista

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) acusó que el Mercado Eléctrico Mayorista de México (MEM), creado con la reforma del 2013, es un mercado marginalista, en el que algunas empresas ofertan "barato", pero sólo para poder cobrar "caro". La CFE explicó que en este tipo de mercados la última central de generación en entregar energía eléctrica al Sistema es quien determina el precio que se pagará por la energía a todas demás centrales que hayan generado para satisfacer la demanda, esto con independencia del precio ofertado por cada generador o la fuente de energía. Esto significa que el orden del despacho de las centrales de generación se realiza en función de los costos variables, los cuales están determinados principalmente por el costo de los combustibles.

"Como consecuencia de lo anterior, en la práctica las primeras centrales de generación en ser despachadas son las energías renovables que presentan un costo variable cero; sin embargo, estas centrales reciben como pago el precio de la oferta más alta del mercado 'la central más cara'", explicó la compañía eléctrica. Acusó que esto implica una enorme rentabilidad económica para los generadores privados con "costos variables bajos" y ningún beneficio a los usuarios finales de la energía eléctrica.

"Los usuarios de tarifa regulada, dentro de un mercado marginalista, se ven directamente afectados por las variaciones en el precio del Mercado Eléctrico; sin embargo, en México pese a tener un mercado de este tipo, el Presidente de la República ha establecido una política de soberanía energética en la que esta tarifa no se incremente más allá de la inflación".

La CFE dio como ejemplo del efecto de los mercados marginalistas en países como España, donde según datos del operador de mercado eléctrico de ese país, la evolución en los precios de electricidad del mercado español han ido en aumento. La empresa productiva del Estado añadió que con la iniciativa de reforma constitucional en materia energética, presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, se busca garantizar la seguridad energética del país y tarifas eléctricas justas, a través de la creación de un mercado eléctrico que beneficie las tarifas que paga la población, y no las ganancias a los generadores de energía.

Milenio

Román Alberto Cepeda propone a Lauro Villarreal como gerente general de Simas

El alcalde electo de Torreón Román Alberto Cepeda González, adelantó un nuevo integrante de su gabinete: Lauro Villarreal. Además, dio a conocer que, acudió a la ciudad de México para entrevistarse con autoridades centrales de Seguridad Pública en donde abordaron temas relacionados a los fideicomisos, capacitación, innovación e inteligencia. Román Cepeda informó que sostuvo encuentros con representantes de algunas dependencias federales, entre ellas la CFE y CONAGUA. "Tenemos que ir viendo cómo vamos a dar inicio en la administración con proyectos como Agua Saludable para la Laguna, cómo se va a trabajar con la Comisión Nacional del Agua o la Comisión Federal de Electricidad; con todos estos habremos de entablar comunicación de manera permanente por que son temas que le interesan tanto al municipio como también a organismos descentralizados como lo es Simas entre otros", afirmó. Trata temas de seguridad con funcionario federal Expuso que sostuvo un encuentro con el Subsecretario de Seguridad Pública Federal, Ricardo Mejía. "Entre los temas que se trataron en materia de seguridad son el cómo se va a traducir el Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (FORTSEG), Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (FORTAMUN), cómo andamos, en qué podemos avanzar y cual es la estrategia que tiene el gobierno federal, para que se empate obviamente con nuestro gran aliado que es el gobierno del estado para que Torreón sea beneficiado en materia de capacitación, en innovación e inteligencia", explicó.

Lauro Villarreal estará en gabinete de próxima administración Sobre el gabinete solo adelantó un nombre: el de Lauro Villarreal, quien aseguró formará parte del Ayuntamiento. "En el tema de la conformación del gabinete todavía estamos en eso, justamente trabajando con las propuestas. Mira creo que hay varias propuestas para Simas pero Lauro Villarreal sería una propuesta de un servidor, aunque seguimos haciendo los acomodos", afirmó Asimismo dijo que, una semana antes de la toma de protesta se estarían dando a conocer los lugares restantes. "Los nombramientos se están tomando con calma, sin prisa pero sin pausa, faltan 17 días pero no queremos apresurar para que las cosas se vayan acomodando bien", finalizó el alcalde electo de Torreón. Milenio